

つくし野中だより

第2号2022、4、25

校長挨拶

柳田 拓史

4月18日全校朝礼より

全校生徒の皆さん。おはようございます。

先週は、初夏を思わせる日が続いたと思えば、週の後半はぐっと気温が下がり、肌寒く感じる日もありました。体調を崩しやすい気候が続きますので、気をつけましょう。

さて、先日ふと新聞を読んでいたら、こんな記事に出会いました。

お月様より、もっと遠いところらしい。サン=テグジュペリ「星の王子さま」は、地球を俯瞰する場所に視点を置いて書かれている。作者は言い切る。「人間が地球上に占めている場所など、ごくわずかだ。」(田久保麻理訳、『星の王子さまの美しい物語』飛鳥新社)

自然破壊や気象変動に眉をひそめ、人間には謙虚さが必要だと聞こえる。環境をどう守るのか。次世代に住みよい星を残せるか。踏みとどまるために残された時間はすくない。

(4月12日読売新聞より)

というものだった。

私は、その記事を読んだ後、図書館に足を運んで「星の王子さま」を手に取り、読みました。きっと多くの皆さんにとって、読んだことがあったり、タイトルを知っている本かもしれない。

念のために、この童話の前半のあらすじをお伝えします。

ある星に住む王子さまが、その星に咲く1本のバラを大事に育てていたにもかかわらず、あるいさかいがもとで、故郷の星を後にして、他の星に旅立ちます。しかし、どの星にも王子さまにとっての良き出会いには恵まれず、星々を転々としながら、地球に足を踏み入れることとなりました。ここまでが前半です。

さて、地球に足を踏み入れた王子さまは、一匹のキツネと出会いました。

王子さまは「どうしたら友達ができるのか」と尋ねました。キツネは次のように答えます。

「辛抱が大事だよ。最初は少し離れて座るんだ。俺はちょいちょい横目で見ると。あんたは、何も言わない。それも言葉ってやつが勘違いのもとだからだよ。でも、一日一日と経っていくうちに、だんだん近いところに来て、座れるようになるんだ。」そして「あんたが、住んでいた星で咲いていたバラの花を今この地球で大切に思えるのは、そのバラの花のために使った時間・手間があったからだ。」とも言いました。

自分の故郷を出た王子さまは、いくつもの星を歩き、出会いを求めました。でも、この地球で出会ったキツネとのやりとりを通して、大切なことに気づき始めます。

「言葉をはさまない友情」「バラのために使った時間や手間」。

この2つの共通点は、「目に見えない」ということです。最後にこのキツネは言いました。「心で見なくちゃ、ものごとはよく見えないってことさ。かんじんなことは、目に見えないんだよ。」

真心、親切、優しさ。人間にとって本当に大切なものは、実際に目に見えたり、形のあるものではありません。でも、皆さんはきっと誰もが「真心・親切・優しさ」に触れた時には、目には見えなくても、心が安らいだり、ほっとしたりするのだと思います。そんなことを私は「星の王子さま」から学ぶことが出来ました。

一週間が始まりました。より良い学校生活を皆さんで築いていきましょう。

学年目標・学級目標

1年生

学年目標：「明日も来たい学校」～一生懸命の良さを皆で味わう～

A組：1つ1つの出会いを大切に、お互いが協力し、けじめをつけられる暖かいクラス

B組：Bright Brave Believe

C組：一人一人の個性を大切に、大きく成長できる活気あふれるクラス

D組：笑顔が花咲く1年D組

E組：㊸人の仲が1E(いい) ㊹間性がある ㊺り超える力がある ㊻ぼうがあふれる

㊼っと笑顔で ㊽にごとにも全力で取り組むクラス

「35人のきずな」

F組：お互いを尊重し、明るく元気な雑草魂

G組：34人の笑顔と互惠

2年生

学年目標：「進化・深化・真価」

A組：㊾いされて ㊿ぼうにあふれ ㊽くきづき ㊽んかしていく A顔なクラス

B組：㊽こここ笑顔で㊽ ㊽上らしく ㊽estな ㊽を目指そう！

～心を育てる1年間に。いじり・いじめのないクラスを作ろう～

C組：楽しく明るい青春2年C組

D組：Dream～夢と希望にあふれたクラス～

E組：個性を尊重し、明るく笑顔が絶えないEクラス

F組：努努(ゆめゆめ)～Never give up to strive～

3年生

学年目標：当たり前ができる生徒 感謝の気持ちをもてる生徒 けじめのある生徒

A組：No Brake～赤でも止まるな～

B組：勉強、部活、ベストをつくせ～バラのような僕らの武勇伝～

C組：3つの class challenge communicate comfortable

D組：3 Discover Dream Diamonds

～1人1人が光り輝き笑顔あふれる楽しいクラス～

E組：同様に確からしい

F組：藤山～登頂・さらなる高みへ～

I組

あかるく いちがんとって ぐっどあふれる みんなが あいぐみ

校外学習（1年生）

未明まで降り続いた雨の影響が心配されましたが、出発時間を遅らせて、五月晴れの中、1年生校外学習を実施することが出来ました。学校を出発して歩くこと30分。国道246号線の喧騒とは別世界の、自然の緑に包まれたフィールドアスレチック横浜つくし野コース。班ごとにスタートした1年生の歓声が、あちこちから聞こえてきます。新緑の美しさと青空が見事な背景となり、本校1年生のジャージ姿と笑顔がとてもよく映えていました。どの班も、つくし野グランプリの受賞を目指して、アトラクションのクリアと先生方から出題されるクイズの回答に、班員が力を合わせて取り組んでいる様子は、とても微笑ましく1年生らしい光景でした。

また、アトラクションに挑戦している仲間を助けたり、声をかけたりする姿も見られて、今回の校外学習の目標のひとつである「仲間づくり」も第一歩を踏み出せたように思いました。最後のミッションでもあった「班員全員での仲良し写真」の撮影では、思い思いのポーズでの和気あいあいとした雰囲気となり、校外学習の締めくくりにふさわしい時間となりました。一緒に参加したI組1年生5名も、時に助け合い、手をつなぎながら、学級の仲間との絆が深まったように感じました。

現地での活動時間は3時間ほどでしたが、1年生にとっては、その時間以上に貴重な、そして濃密なひと時になったことでしょう。これからの中学校生活。いろんなことに挑戦してください。楽しみにしています。

1日お疲れさまでした。



5月行事予定

- 5月 3日(火) 憲法記念日
- 4日(水) みどりの日
- 5日(木) こどもの日
- 7日(土) 学校公開、部活動一斉保護者会(14:00~)
- 9日(月) 心のアンケート、熱中症予防講習会(1年生)
- 10日(火) 引渡し訓練、尿検査1次予備日
- 11日(水) 午前授業(全学年)
- 12日(木) 生徒総会
- 13日(金) 一斉委員会
- 16日(月) 体育祭係会(1回目)
- 17日(火) 内科健診(2ABC) SC全員面接(1年生)
- 18日(水) 内科健診(2DEF)
- 19日(木) 内科健診(1ABC)
- 20日(金) 避難訓練
- 23日(月) 全校朝礼、安全指導、教育実習始、体育祭係会(2回目)
- 24日(火) 体育祭予行準備、尿検査2次、SC全員面接(1年生)
- 25日(水) 体育祭予行(雨天時:水曜5時間授業)
- 27日(金) 体育祭準備
- 28日(土) 体育祭(雨天時:水曜5時間授業)
- 30日(月) 振替休業日、体育祭予備日
- 31日(火) SC全員面接(1年生)

保護者の皆様

本校4年目を迎えることになりました校長の柳田です。よろしくお願いいたします。
先日の保護者会でお話させていただいた内容と重複しますが、私自身は本校の学校運営の根本理念として以下の2点を考えています。

- 1、生徒自身が考え、判断して、より良い社会生活を営めるような力を形成すること。
- 2、一人ひとりが個性の違いを認め、尊重して、真の多様性が存在する集団を育成すること。

私の経営方針の原点は、4年前に着任した当時より拝見させていただいているお子様の学校での様子(真摯に学ぶ姿勢、生徒主体の学校行事、上級生から下級生への伝統の継承)から、生み出されたものです。

中学生ですから、失敗もいっぱいあると思います。それも含めて生徒を信頼し、任せるべきことは任せて、生徒一人ひとりの成長の一步一步を見守り応援していくつもりです。至らないところも多々あるかは存じますが、令和4年度微力ながら最善を尽くしてまいりますので、よろしくお願いいたします。